

<http://pcsc.free.fr>

CONCERT

Les Petits Chanteurs de Saint-Charles étaient hier à Cholet : ils entament leur tournée estivale

Les Petits Chanteurs de Saint-Charles ont entamé leur tournée estivale en donnant leur premier concert de motets, chantés a capella, à l'église Notre-Dame de Cholet. Hier, l'heure était à la répétition.

Tous en uniforme, les 48 jeunes filles et garçons du chœur s'alignent sur les marches de l'autel. C'est là dernière répétition avant le moment tant attendu, le temps de régler quelques derniers détails : uniforme impeccable, salut final maîtrisé et partitions bien rangées.

Le stress est là

L'ambiance est détendue, malgré le stress qui commence à envahir les jeunes chanteurs. C'est en effet une grande première pour une quinzaine d'entre eux. « Nous avons cet été un tout nouveau chœur, et en plus un tout nouveau pro-

gramme. Ça ne va pas être facile », confie Jean-François Bétis, le chef de chœur, qui suit ses poulains avec la plus grande attention.

Fondés en 1984 et alors dirigés par le père Morandi, les Petits Chanteurs de Saint-Charles ont à cœur de perpétuer la tradition des manécantefes. Ce sont ces chants issus du Moyen Âge, célébrés pendant les offices liturgiques. C'est toujours dans cet esprit spirituel que les chanteurs témoignent de leur foi : « Nous chantons vraiment pour louer le Seigneur et ses merveilles dans la joie. Aujourd'hui, on a une image pas forcément juste de ce qu'est la foi. » C'est le défi que cherche à relever Jean-François Bétis, en espérant redonner une image plus jeune et joyeuse de l'église aujourd'hui.

Un esprit de famille

La chorale commence également à avoir des retombées positives du film à succès « Les Choristes », ce qui permet de



Les Petits Chanteurs répètent quelques heures avant le début du concert

« réhabiliter les vertus du chant ».

Les jeunes chanteurs ont entre huit et 22 ans, et restent pour la plupart quelques années au sein de la chorale. « Cela fait maintenant 16 ans que je suis Petit Chanteur, témoigne Jean, 21 ans. Quand j'avais cinq ans,

mes parents étaient allés à un concert et ils s'étaient ensuite renseignés pour moi. Et aujourd'hui, j'en fais encore partie. »

C'est en ce sens que Constance, 14 ans, reconnaît : « Ma mère, qui aimait beaucoup chanter, m'a proposé d'y aller.

Cela fait aujourd'hui quatre ans, et je me suis fait des amis. Il y a une super bonne ambiance. »

C'est dans cet esprit familial que les jeunes se retrouvent une à deux fois par semaine pour répéter. En appartenant au chœur, ils se soumettent à certains engagements comme une répétition obligatoire et une grande messe chantée tous les mois à Versailles.

Une expérience très forte

Leur emploi du temps est relativement chargé, puisque plusieurs concerts sont organisés tout au long de l'année avec un moment fort à Noël. Ensuite, les jeunes chanteurs font leur tournée d'été, « en général les quinze derniers jours d'août pour avoir le temps auparavant de partir en vacances », précise Jean-François Bétis. Cholet était la première étape de leur tournée estivale, qui se poursuit maintenant à Notre-Dame-de-Monts, La Rochelle et Pornic, avant de s'achever à Saint-Florent-le-Viel.